

Editor  
y Adm. G.  
L. Cartin G.  
Oficina  
150 varas al Sur del  
Colegio de San Juan  
Teléfono 143  
Apamado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
C. 2.00  
Número  
suelto  
10 céntims.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 27 DE ABRIL DE 1926

Núm. 2242

## Las grandiosas ceremonias de la Coronación de Nuestra Señora de los Angeles

Se reunen en Cartago más de 40.000 almas

### Llegada de peregrinos

Como a las 6 y 30 llegaron los grupos de peregrinos de esta capital. El viaje fué bastante feliz.

### Llegada de trenes

Con toda puntualidad llegaron los trenes a la ciudad de Cartago, tanto los oficiales como los expresos. De aquí hasta allí el número de pasajeros fué limitado, pues hubo verdadera vigilancia.

### Autos y camiones

El sábado empezó el tránsito de camiones y autos. Los primeros elevaron el precio en medio colón. Los segundos cobraron desde 30 hasta 75 colones. Al regreso la policía de Cartago se impuso y exigió el colón de la tarifa.

No hubo colisiones, solo mucha llanta desinflada y algunos raspazos de guardabarros.

### Arreglo de las calles

Cartago presentó un aspecto de fiesta. Ha sido un golpe de efecto el que dió la vieja capital y una prueba de su piedad y de su amor a la Negrita.

### El templete de la plaza

Elegante y visible quedó el templete de la plaza. A tres metros del suelo estaba el piso y luego grandes gradas sobre las cuales se pusieron los colores nacionales.

El color amarillo y el blanco fueron preferidos para el adorno.

Una buena iluminación eléctrica lo completó. El altar para la Virgen quedaba como a 8 metros y esto sirvió para que todos vieran la ceremonia perfectamente. A él subieron los prelados y el elemento oficial y diplomático.

Sus iniciadores merecen nuestra felicitación por el exacto cometido de su labor.

### 3.500 peregrinos

Los dos grupos de esta ciudad, de La Merced, 2500 y de la Soledad 1,000 formaron un bello conjunto. Hubo animación y es un triunfo de los presbíteros Valenciano, Borge y Villalobos.

### La Iglesia

El aspecto del templo era soberbio y se le decoró con gusto con grandes guirnalda y flores artificiales. Se aumentó el número de asientos y el altar mayor se decoró. Resultó insuficiente para todos los concurrentes.

### A las 8 1/2

Una vez que llegó el tren oficial y el de los señores sacerdotes, se organizó el desfile, que comenzó en el templo parroquial. Nunca hemos visto un conjunto tan hermoso, lleno de ceremonia, con los Prelados, el Cabildo, el Seminario, los representantes del Papado, el Clero, le

gobierno, el Municipio de Cartago seguido de unas 5000 personas.

Iniciaba el desfile el Ilmo. Mons. Porras, Vicario general, quien en un almohadón riquísimo portaba la corona de oro y brillantes que fue la admiración general.

### La Misa Pontifical

La celebró el Excmo. Sr. Arzobispo con todo el esplendor de la liturgia católica. Hubo dos magníficas orquestas y una concurrencia extraordinaria.

### La Coronación

Fué acto en extremo emocionante y se realizó a los acordes del Himno Nacional ejecutado por cinco bandas, en medio del silencio más solemne de 40.000 personas que aproximadamente se encontraron congregadas en la plaza, en torno del templete levantado en el centro de la plaza.

Acto continuó pronunció el discurso oficial el M. I. Sr. Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga. Fué una pieza oratoria digna del magistoso acto.

A continuación se organizó el gran desfile al rededor de la plaza, al que concurrieron el Sr. Presidente de la República con todo su gabinete, representaciones de los otros Poderes Supremos, Gobernador y Municipalidad de Cartago, Cuerpos Diplomático y Consular acreditados en la República y demás altos funcionarios del Estado.

Abrió el desfile Monseñor Porras; a continuación seguían Monseñor Blessing, Monseñor Monestel y Monseñor Fietz, todos revestidos de capa magna. Seguidamente el

Venerable Cabildo y Clero de la República; en último término la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, resplandeciente de oro y pedrería, ostentando sobre un precioso dosel la real corona que Costa Rica le ofreció en ese día.

Al llegar el cortejo al atrio del templo, don Octavio Castro Saborío en nombre de la Congregación Mariana de Caballeros de la capital pronunció una brillante oración patriótica que mereció de la inmensa concurrencia muy efusivos elogios. En otro lugar de este diario la ofrecemos a nuestros lectores. Así terminaron los memorables actos religiosos de la mañana.

### Banquetes

Do: fueron las fiestas de este carácter. La primera en el Club Social de Cartago, que ofreció la Municipalidad a todo el elemento oficial civil y en donde el Señor Secretario de Relaciones Exteriores pronunció un brindis que se ha juzgado muy inoportuno por la forma.

La otra se verificó en la residencia de don Ramón Jacinto Rivera y fué ofrecida a las altas dignidades eclesiásticas y a todo el Clero asistente, representantes de la prensa nacional y directiva de la Congregación Mariana y Comité de los Festejos. Hubo allí muy entusiastas brindis y discursos por el feliz éxito de la solemnidad y por la dicha y prosperidad de Costa Rica.

### La gran procesión

A las dos de la tarde se organizó la gran procesión con la imagen coronada de la Reina de los Angeles que recorrió de 5 a 6 kilómetros en el perímetro de la ciudad y que ha sido sin duda uno de los más bellos espectáculos que hemos podido contemplar. Ocupaba una extensión de un kilómetro, iniciada por un cuerpo de clarines y la bandera nacional conducida por una sección de la Escuela Salesiana. Luego la Banda de la misma Escuela. A continuación distinguidas señoritas representando las mujeres que en el Antiguo Testamento prefiguraron a la Santísima Virgen.

Después en preciosísimas carrozas en las cuales se hizo derroche de lujo, los 9 coros angélicos. A continuación ángeles y arcángeles simbolizando las letanías lauretanas, acompañadas de un precioso grupo de 200 angelitos, que hacían círculo encantador a la Virgen, conducida en hombros del pueblo en medio del respetuoso orden y compostura de todos los concurrentes que llenaban por completo la vía, decorada de manera expresa con arcos, banderas, guirnalda y toda clase de adorno. Este acto dió digno remate el domingo a la memorable fiesta de la Coronación.

## La Coronación de la Imagen de la Virgen de los Angeles

Veni: coronaberis

Veni: serás coronada

CANTICO. IV. 8

La más alta honra, el homenaje más sublime y el culto supremo que se estila entre los hombres, es la Coronación, justo es que el pueblo de Costa Rica corone con brillante diadema de oro y rica pedrería, las sienes mil veces bendita de la Soberana de las jerarquías angélicas, la Virgen Inmaculada, la Señera Emperatriz de cielos y tierra.

María Santísima, erguida como las palmas de Cades, majestuosa como los cipreses de Salém, más bella que las flores del Carmelo, merece con toda justicia ser coronada. Todas las más ricas coronas colocadas en todos los siglos, en todos los pueblos, a ilustres sabios y artistas, a poderosos reyes y emperadores, todas ellas fundidas en una sola no serán jamás dignas de orlar la frente Purísima de María.

Pequeños me parecen los mayes, para sacar sus más lindas perlas; pequeños los prados embalsamados, para coger de ellos, sus más bellas y matizadas flores; pequeño el Universo lo contemplo para adornar la corona, de la que es Reina y Señora de todo lo creado.

¿Qué gloria interior puede recibir de los hombres, la que fué coronada en un día de gloria para los cielos, por la Augusta Trinidad? Ninguna. Pero así como Dios, que es todo amor, ha querido una segunda gloria exterior comunicándose por su Verbo y Dios Hijo, ha querido también esta segunda gloria, comunicándose por María, justo y digno es que la humanidad cante y celebre las glorias de la criatura, portento de gracias y maravillas, embeleso de los ángeles, triunfadora de los enemigos infernales, y libertadora de los hombres.

Día de gloria será para la Virgen de los Angeles, el domingo 25 de abril de 1925, cuando el ilustre padre y maestro de esta Arquidiócesis Monseñor Castro, coque con sus venerables manos la bella corona, sobre la cabeza augusta de la Imagen de María Santísima.

Hace más ya de tres siglos que María reina en el suelo venturoso de su templo de los Angeles de Cartago, en donde ella ha prodigado innumerables beneficios, y ya era tiempo de pagarle esa deuda sagrada para cumplir con el deber de coronarla como hijos agradecidos. Por eso Costa Rica entera se ha levantado con amor sincero, con generoso desprendimiento, con voluntad ligera para llegar hasta los pies del altar de la venerada imagen de la Reina de los Angeles y ofrendarle con esa artística corona, todo su corazón, su alma plébrica de fé y patriotismo.

Ya oigo en este día venturoso, los aplausos de las generaciones pretéritas que han orado y llorado mucho, cabe la milagrosa imagen lapídea de la Virgen de los Angeles

de Cartago. Ya veo la ciudad del pasado unirse a la de ahora para celebrar con júbilo santo esta coronación. Ya distingo las sombras venerables de los ilustres prelados, Agustín de Santa Cruz, Alonso de Briceño, Domingo Satarín, Esteban Lorenzo de Tristán, Francisco de Paula Campos y Pérez, Anselmo Llorente, Bernardo Augusto Thiel, Juan Gaspar Stork, y levantar sus manos y unirlos a las del sabio y eximio Arzobispo Monseñor Castro, para bendecir esta corona que ellos desearon y quisieron ofrendar en el intenso amor de su devoción a la Reina de los Angeles.

Sea esta fiesta fastuosa a la Coronación de la Imagen de la Reina de los Angeles, patrona de la República de Costa Rica, como epílogo sublime de esta epopeya de amor y devoción que ha venido de siglo en siglo cantándose en loor y alabanza de la Madre de Dios.

Esa áurea corona regada con lágrimas de gratitud por los robustos varones de nuestra amada Costa Rica, esas valiosas piedras perfumadas con la fragancia del amor de las más virtuosas mujeres de nuestra ubérrima tierra, son el homenaje más grandioso que tributar pueda el pueblo costarricense a su celestial protectora.

La solemnidad que hoy celebramos hace la mayor gloria del ilustre Arzobispado de Monseñor Castro que ha escrito en la historia de la legendaria ciudad de Cartago y de Costa Rica entera, con letras de oro esta página imborrable: la Coronación de la Imagen de la Virgen de los Angeles.

MANUEL ZAVALETA

Presbítero

25 de abril de 1926.

Por haber llegado tarde a nuestras manos el original respectivo, no apareció este artículo en el número anterior, al cual venía destinado.

### Desgracias en Cartago

No obstante la enorme concurrencia, las desgracias no fueron tantas durante la fiesta.

La Cruz Roja atendió cinco desvanecimientos y el caso de la Sra. Espíritu Chacón del Barrio del Carmen, quien caminaba tranquilamente por la Avenida del Comercio y fué tumbada al suelo fracturándose el brazo izquierdo. Fué internada en el Hospital.

Después un detective tuvo un incidente con una persona mayor y le dió un botellazo. El golpe fué serio y el hombre cayó falleciendo después. Fué el hecho más grave y el culpable fué trasladado ayer a esta capital para su juzgamiento.

Un maestro de la escuela de los Angeles queriendo ver mejor la Coronación, trepó por los cielos del edificio con tan mala suerte, que rompió las maderas y solo por una casualidad se salvó de quebrarse la columna vertebral.

TELA AHULADA fina para ponchos y para esmas de niños. Lona blanca y café.

Heredia, Tienda Benavides.

## Discurso pronunciado por D. Octavio Castro Saborío en el atrio del Santuario de los Angeles. a nombre de la Congregación Mariana

Elévate pensamiento y enciende en divino fuego la fe de nuestros mayores, para ensalzar en este día magnífico las glorias de quien es, «honor de nuestro pueblo y de nuestra patria», de aquella augusta Señora que, «calzada por la luna y coronada por las estrellas», es también misión y alegría de nuestras almas, que en esta peregrinación de la vida sólo han encontrado consuelo y amor bajo su suave manto, blanco, puro, hermoso como las fragantes flores del huerto cerrado de Jerusalén.

Tal te contempló en su seráfica visión Juan, el dichoso apóstol que como las águilas remontó su vuelo hacia los cielos infinitos y conoció los designios de Dios hasta el fin de los tiempos; y escribió con espíritu paráclito su verbo que es trueno y tempestad, aurora y sol de revelación en las páginas del Apocalipsis, que llena de claridad todo el insondable espacio que media entre Dios y su criatura, y va como estela fúlgida indicando a las edades el sendero de la eterna sabiduría y del amor, que unirá todas las almas en esta intensa comunión de fe y de sentimientos.

¡Oh, Reina de mis afectos! así quiero contemplarte también, «vestida del sol; y la luna debajo de tus pies; y en tu cabeza una corona de doce estrellas», y decirte en un éxtasis supremo las dulces palabras del Rey poeta que en sus

cantares te arrulló con acento inspirado: «*Conmigo del Líbano esposa, conmigo del Líbano te vendrás y serás coronada*», porque eres bella sobre toda belleza, hermosa sobre la misma hermosura de los cielos que te ofrecen sus mágicos arbores para que tejas con ellos tu niveo ropaje, blanco como el vellón de los corderos y perfumado como el lirio de los valles; porque eres la gloria de Jerusalén y la alegría de Dios, que en Tí, tabernáculo místico de sabiduría, depositó todos sus tesoros y te dió por alcázar su morada, porque Tú, ¡oh dulce viña del cielo! nos ofreciste para la redención el racimo precioso que pende de la cruz como una fuente eterna de vida que nos regala el vino delicioso que mana de su costado abierto y que, transformado en el altar, es néctar santificante de los justos.

A Tí, Señora nuestra, que reinas sobre las tenues y vaporosas nubes y desgranas tu MAGNIFICENCIA como riquísimo trigo, delicado como los higos de Jericó y fragante como el bálsamo de Oriente; A Tí, dulce Señora, que sois bondad y amor, que sois perdón y belleza, quiero llegar en esta hora de sublime apoteosis para unirme al cántico de tu pueblo que te aclama y bendice en locos arrebatos de júbilo su Reina y Patrona, como tributo de su gratitud, por-

que en el correr de tres siglos le habéis manifestado solícita y pródiga toda tu misericordia y toda tu inmensa bondad, para con esta Patria que te lleva guardada con religiosa y filial delicia en su corazón, y que hoy cines a tus sienes la áurea corona de las reinas, en medio del más vibrante himno de triunfo que ha entonado un pueblo: solemne como un aleluya que repercute en los cielos y al que han de unirse los angelicales coros que escucharon Salomón, David, Ezequiel y Elías cuando en los días genésicos te prefiguraban: Salomón en sus cantares sublimes, David en su inexpugnable torre, Ezequiel en el puente misterioso y Elías en la nube salvadora que surge de los mares y lo guía por los desiertos como un fanal que perfila con sus fulgores extraordinarios la sombra de aquella noche tenebrosa que vislumbraron los profetas.

A Tí, quiero que lleguen en esta triunfal fiesta las fervidas alabanzas de mi corazón, que te ama con todas las ternuras de sus sentimientos porque te siento querer desde que mis torpes labios empezaron a balbucear tu nombre armonioso al dulce calor de mi madre; aquella que se marchó para siempre, dejándome, muy hondo en el alma, un dolor profundo que Tú consolaste con celiás caricias, porque en Tí, sólo hay inefabables embriagues de ternura y depureza; por ello te llamaron los salmistas: «pura como las nieves de la montaña y tierna como el manjar de los ángeles que alimentó a Israel.»

Sí, Tú, la eterna consoladora diste a mi espíritu bálsamo de conformidad y tus lágrimas, perlas de amor, se confundieron en la queja de mi corazón que no halló más que a Tí para enjugar mis penas; porque la sombra y el dolor hicieron mi noche triste como el silencio de las selvas y amarga como las aguas del océano; pero Tú te inclinas sobre nuestras miserias para mitigarlas como la palmera de Caldea y el ciprés de Sión, para dar refugio a nuestras lágrimas que evapora el fuego de tu caridad, que es huerto cerrado en donde sólo florecen las encarnadas rosas de tu inagotable piedad.

Inclina, Oh Reina, tus celestiales ojos y recoge bajo tu áureo manto nuestra sencilla plegaria; ella es modesta como la ofrenda de la pobre viuda; pero lleva en su esencia la lumbrera de un amor, como Tú, infinito y eterno; únelos a ese coro de almas que te aclaman y te ruegan aceptes el homenaje de este día dichoso y que, como a Judit te dicen: «Salve, Reina, Tú eres el honor de nuestro pueblo; la gloria de Jerusalén y la alegría de Israel»; inclina tu augusta cabeza para ceñir a tus sienes sagradas la real corona que Costa

## TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas

y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

Rica ha tejido con todas las ternuras de su cristiana fe y todas las riquezas de su virtud, fulgurante como las estrellas de tu diadema; ella es oro de las patrias montañas, que han abierto su vientre fecundo para darnos el precioso metal que simboliza sobre tu soberana frente, la singular realeza; porque ya eres nuestra Reina y Señora, consagrada con los óleos del Altísimo por las manos sedantes de los sacerdotes del Altar, como en otra hora lo hicieron también los profetas en sus visiones, los patriarcas en sus plegarias, los ángeles en sus cánticos y Dios mismo que desde siglos de siglos preparó tu trono; porque desde la eternidad ya eras la Reina de los cielos, de pura y soñada belleza, digna por tu hermosura y virtud inmaculada de alumbrar con la luz de tus mansos ojos su celeste morada, como estrella única de todos los tiempos, a cuyos reflejos mágicos brotaron las constelaciones en la inmensidad del espacio como salpiques de plata que orlan la majestad de los astros, como en una apoteosis sublime que corona las poéticas prefiguraciones que discurren llenas de suave encanto por las páginas de aquellos poemas sagrados del Viejo Testamento, dándoles tonos de transparentes y profética luz, esplendorosa, como la cauda de los cometas, y que te arrullan con sus músicas diciéndote: «*¿Quién es esa que se descubre como el alba, hermosa como la luna; escogida como el sol?*»

*Soy la rosa del campo y el lirio soy de los valles...*

Tal es María la Reina de los Angeles que por un privilegio de su bondad quiso también convivir con nosotros en la humilde tienda de nuestro hogar patrio, en donde su misericordia ha obrado prodigios y cumplido maravillas que asombran.

Admirable y conmovedora historia la de esta morena Reñecita que palpita llena de gracia dentro de la ruin materia que la simboliza en los rudos contornos de la piedra esculpida por remoto e ignorado artista; pero en quien ardía la llama inspiradora de una fe viva que guió su cincel hasta trazar sobre el pequeño bloque la figura excelsa de la madre de Dios con su divino hijo, gajo de su corazón, recostado sobre el blanco pecho, como hoy nuestras pobres plegarias suplicantes y fervidas buscan el refugio de su regazo maternal, y que, en los zarzales de la cercana montaña encuentra en una fresca mañana de agosto de 1638 la humilde mulatita, hija del arroyo y de la miseria; pero elejida por su humildad y su virtud diáfanas, para ser en aquella hora dichosa, el instrumento de la revelación y acariciar con sus manos trémulas y su corazón emocionado la corpórea figura de María, tipo de la suprema belleza que canta Santo Tomás: «Bella como la auro-

ra, plácida como la luna y radiante como el sol manifestándose en la tosca piedra que encuentra la pobre cogedora de leña en el pequeño bosquecillo del Toyogres, a la vera del clásico riachuelo de salutíferas aguas, transparentes y limpias como el alma inocente de la afortunada indita, que ha pasado a la historia como una figura de singulares dones, para ser cantada en el ritmo sonoro y evocador de los poetas que ciertamente, encontraron en los conmovedores detalles de esta celestial aparición de María, los más hermosos y sentidos motivos para elevar llenos de unción el canto de sus líras inspiradas en el prodigio milagroso de esta tierna Madre que escogió para su patente manifestación una piedra de aquel arroyo cadencioso y lleno de misterio, acaso comprendiendo que la fe de aquellos sencillos labradores sería fuente, como ella serena y apacible de bienandanzas y paz espiritual; que aquí vendrían al correr de los tiempos todas las generaciones de la patria, como a una fuente de maravillas a hincar la rodilla, a elevar los corazones, a iluminar las almas, a inspirar el pensamiento, a renovar las potencias del espíritu, a purificar sus cuerpos, a elevar, uno solo, grande, potente y majestuoso himno de amor y veneración a la Negra, como el pueblo en su Ingénua lengua que sólo refleja la bondad de sus afectos, llama a esta excelsa Reina de los Angeles, a cuya sombra protectora nació nuestra Patria, fué libre, fué grande, fué feliz, fué católica, fué mariana; porque Ella, la prodigiosa, la divina y dulce Santina, como a su patrona de Monserrate le dice el pueblo español, fué su égida, su luz, su inspiradora, su guía, su estrella fúlgida en medio de las recias borrascas, catástrofes y tempestades que en todos los tiempos han azotado al mundo.

Y aquí vinieron en los días de la colonia las milicias del Rey, sus gobernadores, sus capitanes, y sus soldados con sus banderas, sus lanzas, sus tizonas y sus arcabuces, y también con la cruz a pedir a esta egregia Capitana, guíara sus armas por el camino del triunfo e hiciera fecunda y cristiana la obra de la conquista y colonización, en estas tierras de caribes y chorotegas; y después, cuando la hora de la libertad asomó sus claros brillos como lejanos reflejos de la sublime epopeya que cumplía el genio de Bolívar, también estos muros, cuatro veces derruidos al golpe formidable de la catástrofe y cuatro veces reconstruidos, escucharon bajo sus severas naves la plegaria de un pueblo que, conducidos por sus próceres, sus héroes, sus magistrados y sus representantes más ilustres y por sus sacerdotes, y por sus preladados más santos, dobla la rodilla frente a ese altar que guarda en su retablo la efigie, de la Pro-

## LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de arcos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA. Tubos, codos, vanidles, rios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos olla<sup>s</sup> calderos, caños María, juegos para niños, tras tos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO No. 11  
Rivera & Cia.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

teadora divina, que es su aumen y su alegría y enciende sus corazones en llamas vivas de crepitante fe, amor y patriotismo: un pueblo que rinde culto fervoroso y que pone sus destinos bajo tan dulce imperio, no puede morir jamás; y desde ese día, Costa Rica experimenta la visible protección de esta egregia Reina de los Angeles que ha unido a su espíritu el de la Patria misma y que la lleva asida a su alma como en los brazos lleva a su hijo divino.

Y prueba terminante de mis palabras son esos miles de ex-votos que decoran su templo, como otros tantos dolores mitigados y esos trofeos, y esas espadas, y esas banderas, y esos pectorales, y esos báculos, y esas joyas, y esas placas, y esas torres, erectas como cetinelas que guardan, la magestad de la Reina y estos muros, y estas piedras arrancadas a las montañas para formar el alcázar de la augusta Señora, que si hablaran, si les fuese dado por un instante, el don de la palabra, cuántas historias conmovedoras y dulces y tiernas nos dirían; como irían esas piedras recitándonos el poema sublime y eterno de la infinita misericordia de esta portentosa Reina de los Angeles que habita con nosotros y que nos ata a su señorío con los lazos de seda y rosa de su amor y de su piedad, inclinándose sobre nuestras miserias como la buena samaritana sobre el rostro atormentado de Jesús para enjugarlo con un ósculo de indecible ternura «que más que verbo para decirlo se necesitan líras para cantarla».

Pero, cómo Señora y Reina, si no poseemos más tesoro que una fe sencilla en nuestra alma, que te ama de verdad con todas sus potencias; cómo decir en esta hora solemne y única de tu coronación, todas tus grandezas y las maravillas de tu misericordia; Tú que eres, tabernáculo del Altísimo y esencia de sus prados y alegría de los cielos, sin más arreos que aquellos?

Séllense, pues, mis labios que han interrumpido tu marcha triunfal por la ciudad empavesada, que anuncian trompetas que aclaman y cantan tu gloria, para decirte en nombre de tus hijos, los *Caballeros Marianos*, el modesto y pobre homenaje de nuestro respeto y devoción sentidos, proclamándote una vez más nuestra excelsa Patrona, nuestra madre celestial que has prometido vida eterna a los

que te honran y colmar de dones y fruto precioso tus huertos y plantíos.

Mirad, pues, Oh admirable Madre nuestra, que somos nosotros tu huerto, que es esta inmensa muchedumbre, que es es Costa Rica entera la que te magnifica y saluda en esta hora que inicia un período en los anales de nuestra historia nacional.

Mirad, cómo las milicias de la República te presentan sus armas; escuchad como el cañón atruena el espacio, como las banderas de la Patria ondean sus colores en un alegre agitar de sedas azules, blancas y rojas, azules y blancas como tu intangible manto, rojas como la fe de nuestros corazones.

Mirad, pues, si esa insigne bandera de mi Patria, cubierta de frescos lauros en las gestas de la Justicia, del Derecho y de la Fe, no es también un símbolo tuyo; decidme, si ese azul no es el de tus divinos ojos; si ese blanco no es el de tu virtud immaculada, si ese rojo no es también el de tu corazón, que encendido en las llamas de un amor abrasador busca la salvación de todos y que por alcanzarla estáis presta a dar junto con tu hijo Jesús toda tu sangre en nuevo y horrible tormento.

Decidme, pues, si esa bandera de mis afectos no es también una bandera Mariana!

Ahora, entra Señora a tu templo, engalanado con sus más ricos atavíos; levántate sobre tu regio trono, recamado de oro y de piedras preciosas, resplandeciente de hermosura; pero, antes, yo te ruego, como Isaiás diciéndote: «Tiende, Señora tus divinos ojos en torno y mira: todos estos han venido para enaltecerte, y decirte en su plegaria unciosa que eres el honor de nuestro pueblo, la gloria de nuestra patria y la alegría de los cielos y la Reina de sus corazones».

Bendícenos, Señora; bendice a Costa Rica, sálvala de la guerra, de la catástrofe, de la blasfemia, «porque tu nombre solo dará muerte a todas las herejías», dice el doctor angélico; inspira a sus gobernantes en el más alto espíritu de justicia y de bien y has, Señora, que esta lumbre que llevamos encendida en el alma no se extinga jamás y que, en todos los momentos de la vida sea nuestro único lema: *a Cristo por María*.

OCTAVIO CASTRO SABORIC

San José 25 de abril de 1926.

Algunas erratas notables en el canto en prosa:

MARIA REINA DEL MUNDO...!

Publicado el día de la Coronación de la Imagen de la Reina de los Angeles, donde dice en la segunda columna «Las Nebulosas le ofrecen polvo de sus diamantes el anforas de luz»... léase «en ánforas de luz».

En la última columna (página 8 Dice: «El Espíritu Santo la unge como es» Léase: «y el Espíritu Santo la unge como Esposa»

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

PRENTE A ROBERT HNOS

Congregación Mariana de Caballeros

El Miércoles 28 del corriente, a las 7 p. m. en el salón del Seminario tendrá lugar una reunión, en la que hará uso de la palabra el Rev. Padre Quirós.

Ruego a todos los socios se sirvan asistir puntualmente.

El Secretario,

Fernando Carrillo

Queso con chile Salmones Mortadella Importación directa

“EL AGUILA DE ORO” Tel. 739 - PUJOL HNOS.

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino, coleccionados por Fr. Justo Fernández Palacios, religioso dominico.

El mérito de la obra se puede colegir de los cumplidos elogios que le dedican todas las revistas y periódicos católicos que la conocen. Sin alegar alabanzas de revistas tan autorizadas como *Ciencia Tomista*, *Santísimo Rosario* y *Rosary y Espinas*, las cuales por ser de casa, como pudiera decirse, quizá parecieran apasionadas, véase lo que dicen otras publicaciones de prestigio eminente:

*Razón y Fe*, S. J.—«En este libro propone el autor el concepto que de la Virgen Santísima se había formado el glorioso Santo Tomás de Aquino. Reune como en ramillete de flores numerosos testimonios. Obra escrita en estilo suelto, florido y abundante, es himno de loores a la Virgen y a Santo Tomás de Aquino.»

*España y América*, Ag.—«Los amantes de las glorias de María pueden encontrar aquí copiosos caudales que les sirvan de estudio, de análisis, de meditación y de doctrina.»

*La Revista Calasancia*.—«El libro, sabio y piadoso comentario de Santo Tomás, es idea original y plausible... es de notoria utilidad...»

*Iris de Paz*.—«Excelente libro... Copia todo el Título Corazón de la Iglesia...»

*La Semana Católica* de Madrid, *Debate*, etc., también dedican al libro sus alabanzas.

Precio del ejemplar \$ 2,50.

De venta en la Administración de este diario

JUEGOS LAVATORIO y para

café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda B-navidés.



ADIOS...!

¡La excitación de los adioses. La prisa. Las gentes. El barullo de la Estación. Gritos. Carreras. Pitazos. ¡Y cuando todo pasa, un horrible dolor de cabeza, una tristeza profunda y un decaimiento invencible. ¡Que consuelo tener entonces a mano una dosis de

CAFIASPIRINA!

Inmediatamente cede el dolor, se acaba el malestar, se calman los nervios y se recobran las fuerzas. ¡Jamás salga usted de viaje sin llevar consigo un tubo de CAFIASPIRINA! Es la mejor protección contra los dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; resfriados; efectos de las trasnochadas y de los excesos alcohólicos, etc.

Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



EN LA DOLOROSA

Anualmente celebran las tercias de Santo Domingo, la novena en honor de la Seráfica Virgen Santa Catalina de Sena y este año con motivo del Año Santo y como preparación para la fiesta de la Coronación de Ntra. Sra. de los Angeles, han tenido cinco días de ejercicios. Las pláticas de estos días las dió el Director de la Tercera Orden, Fray Angel Alvarez, a las 5 1/2 am., 2 1/2 pm. y 7 pm.

El domingo a las 5 am. fué el último ejercicio y comulgaron más de 500 personas, las que habían asistido a los ejercicios y habían cumplido con las visitas para ganar el Jubileo.

Los niños rosaristas y los de Catecismo de Perseverancia

Harán las visitas los días 28, 29 y 30 y toda esta semana están re-

cebiendo instrucciones de 2 a 5 pm. en el Salón de Catecismo y el domingo tendrán la comunión a las 7 am.

Las Hijas de María y las imeldinas harán procesionalmente las visitas del jubileo en la última semana del mes de mayo y durante la novena de la Virgen de Dolores las harán los demas feligreses y la comunión será el día de la Patrona, tercer domingo de Setiembre, así lo anunció el Sr. Cura, en una de las pláticas que viene dando todos los días.

Ahora siguen los ejercicios de la novena a Santa Catalina y el domingo se celebrará la gran fiesta a la Virgen del Rosario y predicará el notable orador, R. P. Honorato Martínez.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a \$ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

# NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Llega a New York una famosa cantatriz

New York.—Raquel Meller ha desembarcado en nuestras costas, habiendo necesitado varios años para persuadirla de que emprendiese esta expedición. Raquel desconfía del mar. Los patios de la soleada España, los boulevards de París y Cannes, el mar visto desde la Costa Azul, constituyen un mundo de bellezas que Raquel ama y que ama a Raquel, pero Norte América..... ah! Norte América! Piel roja, acasó.... y hielo, mucho hie.....

Si la vida es una perpetua caución para qué aventurarse bajo cielos que acaso nunca dejen de ser grises?

De todos modos, los trajes caprichosos de la cantatriz influenciarán sin duda alguna a los de las damas escopetadas de New York.

Para Raquel las joyas son jugue-

tes de un día que regala generosamente en cuando los compra

Sus trajes son confeccionados por los más conspicuos, elegantes y exclusivos modistos parisienses, y apenas llegan a su budoir, la divetta empuña sus tijeras y los hace pedazos para rehacerlos a su antojo

Los que frecuentan el Hotel Ambassador, donde se alberga Raquel la han encontrado allí tarareando en voz baja con aspecto de mujer feliz tirando mantones de Manila sobre sillas y divanes y tratando de causar efecto en los circuntantes con sus exóticos trajes.

Quiero ver una función teatral en la que figurasen actores de color fué el primer deseo que expresara a su llegada, por lo que sus amigos, para complacerla, la llevaron al Club Alabam La canzonetista rió y aplaudió como una chiquilla.

Ahora, quisiera ver a Chadliapin en «Boris», pero pensó ir vestida con traje de egipcia, declaró Raquel.

# Santoral

Martes 27.—Santos Toribio, arzob. de Lima. Anastasio I, papa, y Pedro Armengol.

### SAN PEDRO ARMENGOL

San Pedro Armengol fué catalán, de la nobilísima familia de los condes de Urgel. Después de una vida licenciosa fué religioso de la Merced, donde recuperó lo perdido, ejercitándose en la oración y en recoger limosnas para redimir cautivos. Después pasó a Africa y redimió a muchos; y como no pudiese rescatar a unos muchachos, se quedó en rehenes por ellos. No llegando el precio de su libertad, le colgaron de un árbol; mas como su compañero Guillermo llegase con dinero al fin, y llorase amargamente su muerte, acercándose al lugar del patíbulo, le halló con vida y que le llamaba y decía: «Hermano muy amado, no te aflijas: mira que vivo estos días sustentado en manos de la Reina de los Angeles, que me ha asistido con celestial júbilo». Y descolgándose, con indecible gozo y admiración de todos, se volvieron alegres a España, donde después de haberse ejercitado en otras muchas obras de misericordia, murió en el día profetizado, que fué el 27 de Abril, año de nuestra redención de 1304.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido y perfecto le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

**Agentes** **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. **Buena comisión** se ganan persona (también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

### El vuelco del camión

En el Alto de Ochomogo se volcó un camión de la firma Uribe y Pagés que es de carga, pero que se preparó para paseo. En el iba el chófer Sr. Barrocal, don Pipin Margarita, su hermana la Sra. Margarita, el Licdo. don Carlos Díaz Barquero y don Otilio Ulate.

Parece que una llanta se desinfló, pero el conductor no paró inmediatamente y luego el carro cayó en un honda precipicio de tal modo que el vuelco fué total. Casi todos se contusionaron, pero de más gravedad la Sra. Martínez y el diputado Díaz. Nuestro colega don Otilio Ulate sufrió una dislocación.

El hecho ocurrió al atardecer precisamente. Al suceso fue muy sentido. Deseamos la mejoría de los estimables pacientes, sintiendo la desgracia que les ha acontecido.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Hedier a Tienda Benavides.

IMPRESA DE SAN JOSE

### La Santa Biblia

En 1923, solamente la *American Bible Society* distribuyó en Sud América unos 140,000 ejemplares entre Biblias, Nuevos Testamentos y partes de la Escritura desde 1864 ha distribuido 3,662,600 ejemplares: 42,500 en el Brasil y..... 2,233,140 en las repúblicas de habla española. La *British and Foreign Bible Society* ha distribuido en Sud América 5,000,000 de ejemplares de la Biblia desde los tiempos de Thomson; solo en 1923 distribuyó 406,000 ejemplares.

Es Ud. católico de convicción? Qué impresión le causan esas palabras? Ha de consentir que toda la América Española se vea inundada de Biblias protestantes sin hacer nada, absolutamente nada, por a difusión de la Biblia católica?

Si siente en su corazón el impulso de hacer algo por Dios y por el bien de las almas, piense, medite bien estas palabras del Sumo Pontífice Benedicto XV en su Encíclica con ocasión del Centenario de S. Jerónimo, autor de la versión latina «Vulgata», que es la que usa la Iglesia:

«¿A quién se oculta cuán grande utilidad y suavidad produce en las almas bien dispuestas la piadosa lección de las Sagradas Escrituras? Porque quien se acerca a los Sagrados Libros con espíritu de piedad, con firme fe, con ánimo humilde y con el deseo de aprovechar, allí encontrará y saboreará aquel pan que bajó del cielo, y experimentará en sí aquello de David: «LAS COSAS IGNORADAS Y OCULTAS DE TU SABIDURIA ME LAS DESCUBRISTE» (Salmo L. 8), toda vez que esta mesa de la Divina Palabra es en realidad de verdad la que contiene la doctrina santa, instruye la fe recta, y conduce con firmeza hasta el interior del velo, donde está el Sancta-sanctum (Imit. de Cristo). Y en cuanto está de nuestra parte, Venerables Hermanos, no cesaremos nunca de exhortar a todos los fieles de Cristo; a imitación de San Gerónimo, a que se esfuercen en hojear con la cotidiana lectura principalmente los Sacrosantos Evangelios de Nuestro Señor, así como los Hechos Apostólicos y las Epístolas, y concertarlos en jugo y sangre...»

Nosotros le proporcionaremos la Sagrada Biblia católica por \$ 3.00 (o 12.00). Toda la Biblia está en un solo tomo de 1550 páginas de texto y VII de introducción. Cubierta flexible.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 400 N

**Suscríbase a este diario**

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

## Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

26 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL

**J. Alfredo Quiros**  
- CASA AGRICOLA -  
FUNDADA EN 1901

SEMILLAS de  
HORTALIZAS  
FLORES  
PASTOS

Calle Sa. Norza  
Teléfono Nº 460  
SAN JOSE, C. R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.  
Novedades de espeoial mérito para la presente estación

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA